

SUSCRIPCIONES

Guadalajara, mes, 0'50 pesetas.—Provincias, trimestre, 1'50.—Extranjero, trimestre, 3.

PAGOS ADELANTADOS

Número suelto 10 cénts.

PERIÓDICO BISEMANAL

Se publica los martes y viernes

DIRECTOR

José María Solano

OFICINAS: SAN MIGUEL 8, BAJO,

Telegramas: Región

La Región

DESPERTAR O SUCUMBIR

Ante el temor de que la opinión nos encasillara en una de las múltiples banderías políticas que se disputan la gobernación del país, todas ellas constituidas de muchas negaciones y muy escasas afirmaciones en sus programas, nos hemos abstenido, y en lo que afecta á esta provincia, á mostrar nuestras simpatías ó antipatías á ninguno de los candidatos triunfantes, ni tampoco el que por unas u otras causas fué derrotado en el distrito de Brihuega-Ciudades.

Respecto de los primeros *esperamos* y nos plugiera que nuestras esperanzas se convirtieran en hechos y en hechos todos ellos de satisfacción para esta provincia querida: en lo que se refiere al último, mucho nos holgara que imponiéndose toda clase de sacrificios por el distrito que le ha repudiado, acumule títulos y méritos que le devuelvan y para mañana, la confianza que en un tiempo ostentó.

Porque entendemos que las simpatías de los pueblos, solo se ganan á fuerza de abnegaciones y sacrificios es por lo que, estimulamos á éste y á aquellos más principalmente.

Pero á la campaña electoral de Diputados á Cortes pertenece, después de todo, á la tiranía inmovible de los hechos consumados.

Otra se avecina y es la de Senadores.

¿Qué hay respecto á éstos?

Con la base del nombre del Sr. Ruilopez, se barajan otros varios y faltando unos días para la elección, nadie sabe á qué carta quedarse.

¿Resulta esto serio?

¿Es que en esta provincia se ha perdido toda iniciativa?

¿Es que no hay partidos políticos, ni personas que puedan alardear de influencias, que tengan ascendiente en los pueblos concedido por éstos, á virtud de trabajos é historial en favor de sus intereses?

Pena dá el consignarlo, pero es una verdad inconcusa, necesitamos que de Madrid todo venga hecho.

Verdaderos borregos de Panurgo, por las cañadas que nos golian, vamos.

Al igual de los hijos de Israel, sin molestarnos en el trabajo individual, que todo lo puede, *esperamos* el santo maná, siendo tan cierto el simil, que así como al pueblo bíblico, le sabía el pan del cielo al manjar que más agradara al consumidor, así aquí aceptamos cualquier persona, sea la que fuere, ostente estas ó las otras convicciones políticas, pues que por un espejismo tan convencional como dañoso, el que sea el indicado desde Madrid, el que se nos indique desde allá, ese nos place á todos y ese precisamente es el que merece el favor de nuestros votos.

¿Cuándo será el instante de un rasgo de virilidad?

Pequeñeces

II.

HISTORIA EN TRES CARTAS

Del romanófilo al romanófilo

Cariñoso amigo: Correspondo también con mis afectos á los de V., pues entiendo que los lazos de nuestra amistad son lo bastante fuertes para que no se resientan por vaivenes políticos, por campañas en las que el personalismo absorbe las convicciones, infiltrando en Vds. un odio enconado á todo lo que inspira el conde de Romanones, y á nosotros una sujeción que axula por completo los dictados de nuestra conciencia, para ceder con alegría á las indica-

ciones del que por derecho propio entiendo debía ser el jefe indiscutible de esta provincia.

Pero me considero mucho más imparcial que V. y sentado el principio de la jefatura, que procuraré defender, aunque por sí sola se defiende, también la considero digna de una modificación, para que reuniendo todas las virtudes, arroje lejos de sí el poquísimo lastre vicioso que posee.

En primer lugar le felicito por su ARRANQUE y hora es ya, de que vayamos aprendiendo á tener costumbres públicas. Censurar á la faz de la opinión, para en privado tener, como me consta conserva V., buena amistad personal, con el que es cacique máximo poco acatado por V., lo considero un progreso para la educación social de Guadalajara.

Estoy saturado como el que más, de oír en conversaciones privadas pestes de Alvaro Figueroa y á esos mismos detractores, perder la chaveta cuando llega el instante de las humillaciones; en ochavos gordos, que tras mucha predicación de libertad é independencia á los deseos del Conde, dicho muy bajito en tertulias y cafés, nos ganan más tarde á los romanosistas en el record de la bajeza, que Vds. nos acumulan y que no siendo tal para nosotros, lo es sí y muy grande, cuando Vds. la realizan.

¿Y sabe V. á qué obedece tal contrasentido? Para los que vivimos y desde hace tiempo, en este charco de la política provincial, la encontramos en seguida.

Es que aquí se alardea de independencia y aunque Diógenes viniera con su linterna, no la encontraría; es que aquí hablamos de convicciones políticas y desconociéndolas todas, no seguimos más que los impulsos egoístas de lo que particularmente nos conviene y alguna vez, rebozamos éstos intereses con respetos á las amistades contraídas.

Las llagas sociales, es cobarde el cubrir las, siendo meritorio el mostrarlas, para que el bisturi de la propia conciencia, juzgándolas con severidad, procure su más radical y pronta curación.

Los ataques de su carta de V., y mi posición como consecuencia de aquella, dánme alientos para exponer el cáncer.

Fíjese V. conmigo y verá:

Se sabe que ha llegado.

El enemigo privado, como no lo es convencido, vá á visitarle y entra de noche, teme que le vean. Compodécámosle.

El amigo también le visita, pero si él solo conoce su arribo, procura no decirselo á nadie y acaparar para sí las consecuencias al cultivo de su amistad. De Celomanías calificaré este padecimiento, pero también éstos merecen nuestra cariñosa lenidad.

Si de ahí pasamos á las exaltaciones políticas y á las caídas imposibles, de modo más grave y agudo se mostrará la inconsecuencia por mi atacada.

Hemos conocido diez alcaldes, sesenta concejales; pues bien, parece que éstos escalones debieran serlo para lograr futuras y más ventajosas posiciones; desde la Alcaldía, á la Presidencia de la Diputación, desde ésta al Congreso, ¡patraña! el que sube á Concejal, de Concejal á su casa; el que fué Alcalde, probado el encumbramiento merecido ó no, á su casa también; el sumun de que puede vanagloriarse un político en Guadalajara es que lo reelijan una vez, dos, pero á la tercera, ¡cañazo!

¿Y siguiendo este sistema, queremos medrar?

¿Es que entre tantos elegidos para los cargos públicos, no merece ninguno que se le empuje, aparte lo que para subir significa el impulso hermoso, de los propios merecimientos?

¿Es que ninguno los tiene?

Entre tantas personas, ninguna ha conseguido ascender.

Lo que es una prueba de lo dicho ó de que aquí siempre se elige mal.

Los jefes que conociendo tal desaguisado, no procuran por su corregimiento, sea el que fuere, ni á V. ni á mí nos agrada.

Hago aquí punto, para continuar, no en éstas generalizaciones, si para contestar cumplidamente á lo que es nervio de su carta, á la conducta por los romanófilos seguida en el distrito de Brihuega, no dudando que leída por V. ésta mi misiva, convendrá que no tengo tanta erudición como V., ni conozco á los auto-

res extranjeros que en la suya cita, pero que conozco y á maravilla á los POLÍTICOS de nuestra querida provincia, digna por muchos conceptos de hombres públicos que se inspiren en otros moldes bien distintos á los reseñados.

Hasta mi próxima, es á su amistad devotísimo creyente,

..X..

Plato del Día

AL ALCALDE INTERINO

En Flores y Abejas

leí antes de ayer

se vá nuestro Alcalde

á fines de mes,

puesto que en la Corte

piensa residir,

aunque allá no alcance

los cargos que aquí;

y como interino

Diges quedará

en el Municipio

de esta capital,

á él cuatro palabras

hoy dedicaré

á ver si consigo

se tome interés

por algunas cosas

de esta población

que están reclamando

auxilio de Dios.

Hay casas ruinosas

que urge derribar,

pues no ofrecen nada

de seguridad,

y nos exponemos,

al menor desliz,

á que una fachada

nos haga *torti*.

De los barrenderos

solo le diré,

que se les ocurre

ponerse á barrer

cuando más personas

suelen transitar

por las calles céntricas

de la capital.

Por la abandonada

calle de San Gil,

paso con la mano

puesta en la nariz,

pues la alcantarilla

dicen se obstruyó,

¡y escuso decirle

si habrá buen olor!

De los canalones

no le quiero hablar;

muchos se han quitado;

¡descansen en paz!

Mas quedan cornisas

de tal solidez,

que yo de ellas huyo

como de Luz bel.

Faltan urinarios,

según creo yo;

sobra en las plazuelas

la vegetación

y los Alguaciles

sin duda no ven

se riegan los tiestos

al anochecer.

El Ayuntamiento

de la capital

tiene una fachada

que pidiendo está

se haga una reforma

con gran precisión,

pues ningún Concejo

la tiene peor.

Otras muchas cosas

podría decir

de las que precisa

reformular aquí;

pero si es que Diges

quiere trabajar

hasta que otro Alcalde

tenga esta ciudad,

ya tiene cortada

tela para un mes;

que si sobra tiempo,

¡más le cortaré!

CASTELAR

El día 25 fué el segundo aniversario de la muerte de Castelar.

Al evocar tan triste recuerdo afluyen á nuestra mente amargas reflexiones.

Fué una desgracia inmensa para la patria el que desapareciera del mundo de los vivos tan privilegiada inteligencia.

Ninguno como él supo mantener con tanta gallardía la bandera de nuestras libertades; en sus libros, en sus discursos, late el espíritu de su grandeza.

Su labor es el texto donde las generaciones presentes y futuras aprenderán el más puro concepto de la libertad y la democracia.

Sus teorías iluminan con la luz de la razón los entendimientos más pobres.

Descanse en paz el ilustre tribuno que enardeció á las muchedumbres con la elocuencia de su palabra.

¡Qué hermoso monumento el de sus obras para conservar el recuerdo de su grandeza!

LA REGIÓN, que admira al genial é ilustre repúblico, apóstol de las más puras ideas de sinceridad y amor patrio, lamenta contemplar que haya quedado el elocuente orador sin heredero en la política española.

PLANTAS ALCARREÑAS

Nuestras aficiones botánicas, que venimos cultivando desde hace tiempo, por un lado y por otro la simpatía que sentimos hacia todo aquello que se relacione con la Alcarria, nos hicieron acariciar desde hace tiempo la idea de estudiar lentamente y á medida que nuestros cargos oficiales nos lo permitían, las especies vegetales de la provincia, conociendo así lo mucho bueno que encierran, con el fin, de allegar el mayor número posible de materiales, para el estudio de la Flora de la provincia, no hecho todavía, al menos que sepamos, aún cuando tenemos noticias de la existencia de un trabajo inédito, de dos farmacéuticos de esta región, trabajo que hubiera sido bien apreciado por los botánicos.

Nosotros por nuestra parte, desde hace algunos años, aprovechando como suele decirse, unas veces los momentos y otras las menos, dedicados al exclusivo objeto de herborizar, hemos acumulado datos que aún cuando constituyen un trabajo muy incompleto no dejan de ser valiosos y pueden servir de base para ulteriores investigaciones, que pudieran hacerse por la clase médico-farmacéutica con mejores condiciones y conocimientos que nosotros y con más medios por su estancia en la provincia, para tal empresa.

A ellos me dirijo y ojalá que alguien se estimule y ayude con sus investigaciones.

El trabajo presente es un resumen de nuestras repetidas estancias más ó menos duraderas en Guadalajara y Sigüenza en diferentes años y de varias excursiones como la hecha al pueblo de Alarilla (Cerro de la Muela) en 22 de Mayo del 98, con nuestro apreciado compañero el Farmacéutico mayor de Sanidad D. Gregorio Olea á quien acompañamos en la de Humanes á Yunquera (24 Abril 98) asistiendo ambos á la de Sigüenza á Baidés (28 Mayo 99) organizada por nuestro querido amigo y sabio profesor de Botánica el Dr. Lázaro, quien con la amabilidad que me dispensa, nos ha resuelto cuantas consultas le hemos hecho últimamente hemos explorado en el mes de Mayo, el sitio próximo á Guadalajara, denominado el Sotillo acompañándonos en esta excursión, el conocido vecino de esta capital, nuestro buen amigo el Sr. Calderero, á quien debemos la indicación de aquel sitio.

El trabajo que publicamos hemos procurado hacerlo lo más ameno posible, huyendo de todo aquello, que sea impropio de la índole del periódico, al que agradecemos en el alma su benévola acogida y procurando que la enumeración de las especies, esté al alcance de peritos y profanos, para lo cual anotamos los nombres vulgares: Dicho esto, entramos en materia:

CRIPTOGAMAS

Parmelia caperata.—Ach: Liquen muy común sobre las cortezas de los árboles.

Parmelia parientina.—Ach: Se encuentra en los mismos sitios.

Evernia prunastri.—Ach: Sobre las piedras: Sigüenza.

Squamaria crasa.—DC: Sobre las piedras: Baidés.

Grimmia pulvinata.—H. y T.: Sobre la tierra: Baidés.

Ceterach officinarum.—Banh (Doradilla): Baidés. Pectoral y t'nico;

Polypodium vulgare.—L. (Polipodio vulgar): Baidés. Su rizoma es laxante y aperitivo.

Asplenium Trichomanes.—L. (Culantrillo bastardo): Baidés: Sustituye al Culantrillo.

Asplenium Adiaum Hum-nigrum.—L. (Cu

lantrillo mayor): Baides: Sustituye al Culantrillo.

Equisetum arvense.—L. (Cola de caballo): De Sigüenza á Baides.

FANEROGAMAS

Cupresaceas.—Juniperus communis.—L. (Enebro común): De Sigüenza á Baides.

Juniperus phoenicea.—L. (Sabina suave): De Sigüenza á Baides.

Gramíneas.—Cynodon Dactylon.—P. (Gramma): Muy común: De propiedades conocidas.

Eglops ovata.—L: Baides.

Hordeum murinum.—L: Guadalajara.

Echinaria capitata.—Desf: Guadalajara (Sotillo).

Avena fatua.—L: Guadalajara.

Poa annua.—L: Guadalajara.

Pteridites communes.—Trieu (Carrizo): Baides: Depurativo.

Nayadaceas.—Potamogetón crispus.—L: Baides: Yunqueira. Vive en las aguas dulces.

Zannichellia palustris.—L: Baides: Vive en los mismos sitios.

Esmilaceas.—Ruscus aculeatus.—L. (Rusco, hebo pequeño): Baides: planta diurética.

Asparagus acutifolius.—L: Baides, Guadalajara, Humanes.

Siliaceas.—Aphyllantes Monspeliensis.—L: Baides, Humanes.

Muscari racemosum.—DC. (Nazarenos, Penitentes) Sigüenza, Alarilla.

Asphodeliutea lutea.—Rchb (Bastón de Jacob): Baides.

Fridaceas.—Iris Pseudo acorus.—L. (Acoro falso): De Sigüenza á Baides: Purgante drástico y antiescorfuloso.

Orquidaceas.—Cephalanthera rubra.—Rich: Baides.

Salicaceas.—Salix alba.—L. (Sauce blanco) Baides.

Populus negra.—L. (Alamo negro) Baides.

Urticaceas.—Urtica urens.—L. (Ortiga menor): Muy común.

Urtica divica.—L. (Ortiga mayor) Baides.

Parietaria erecta.—MK. (Parietaria): Baides; Emoliente, laxante, resolutive y diurética.

Cannabineas.—Humulus Lupulus.—L. (Lúpulo) Baides.

Quenopodiaceas.—Chenopodium ambrosioides.—L. (Fe de España) Sigüenza, Tónico estomacal.

Chenopodium album.—L. (Ceñiglo) Sigüenza: Resolutive.

Kochia prostrata. Sch (Sisallo) Baides.

Amarantaceas.—Amarantus reoflexus.—L. Guadalajara.

Polygonaceas.—Polygonum aviculare.—L. (Sanguinaria mayor): Muy común: Astringente y febrífuga.

Polygonum Persicaria.—L. (Persicaria) Sigüenza: Litontriptica y vulneraria.

Rumex Acetosa.—L. (Acedera común): Muy común Refrescante.

Rumex pulcher.—L. (Romaza común) Guadalajara.

Paroniquiaceas.—Paronichya argentea.—L. (Sanguinaria menor): Muy común, Refrescante.

Paronichya nivea.—DC.; Baides.

Herniaria glabra.—L. (Hierba de la piedra, H. de la orina). Muy común; Litoutriptica, diurética.

Dafnaceas.—Daphne Gridium.—L. (Torvisco): Alarilla, Humanes. Su corteza es diaforética, epispástica y diurética.

Inglandaceas.—Juglaus regia.—L. (Nogal): Baides.

Jicoideas.—Telephium Imperati.—L: Sigüenza.

Euforbiaceas.—Euphorbia serrata.—L. Guadalajara.

Euphorbia helesocopia.—L. Guadalajara.

Mercurialis tomentosa.—L. Sigüenza, Alarilla.

Crozophora tinchoria.—AJ. (Tornasol) Guadalajara.

Malvaceas.—Malva sylvestris.—L. (Malva): Muy común: De usos conocidos.

Malva vulgaris.—Fr. (Malva) Muy común.

Althæa officinalis.—L. (Malvavisco): Sigüenza, Baides: De propiedades conocidas.

Althæa hirsuta.—L.; De Sigüenza á Baides.

Hipericeas.—Hypericum perforatum.—L. (Hipericou, hierba de San Juan) Guadalajara: Astringente y vulnerario.

Cistaceas.—Cistus albidus.—L. (Jara blanca, Estepilla) De Sigüenza á Baides.

Helianthemum marifolium.—DC. Baides, Guadalajara (Sotillo), Alarilla.

Resedaceas.—Reseda lutea.—L.: Baides.

Reseda lutea.—L: Baides, Alarilla.

Reseda alba.—L: Baides.

Reseda Phythema.—L.(Reseda): Sigüenza, Guadalajara (Sotillo).

Crucíferas.—Neslia paniculata.—Derv: De Sigüenza á Baides.

Clypeda Jonthlaspi.—L: Sigüenza.

Camelina sativa.—Fr. (Camelina): Sigüenza.

Alyssum campestre.—L. Sigüenza, Guadalajara.

Alyssum serpyllifolium.—Desf. Baides.

Capsella Dursa-pastoris. Moe. (Bolsa de pastor).

Lepidium Draba.—L. (Codearia): Muy común, Antiescorbutica.

Eruca vexicaria.—Cav: Guadalajara: Muy común: Escitante.

Diplotaxis muales.—DC. (Jaramago); Muy común.

Diplotaxis virgala.—DC. (Jaramago): Muy común.

Mafluda tristis.—R. Br. Alarilla, Baides, Sigüenza, Guadalajara.

Nasturtium officinale.—(Berros): Guadalajara, Sigüenza. De propiedades antiescorbuticas.

Sisymbrium polyceratium.—L: Baides.

Sisymbrium Sophia.—L. (Hierba de los cirujanos) Guadalajara: Antiescorbutica.

Sisymbrium Irio.—L. (Matacandil) Guadalajara: Antiescorbutica.

Papaveraceas.—Roemeria hybrida.—DC. (Amapola morada): Sigüenza, Guadalajara, Alarilla, Yunqueira.

Papaver Rhixas.—L. (Amapola) Conmuisima: De usos conocidos.

Papaver oxibium.—L: Baides.

Jumariaceas.—Hypecoum grandiflorum.—Bent (Pamplina) Guadalajara.

Hypecoum pendulum.—L: Guadalajara.

Jumaria officinalis.—(Jumaria, Sangre de Cristo): Humanes, Alarilla, Guadalajara: Estomacica y depurativa.

Jumaria parviflora.—L: Guadalajara.

Platycapnos spicatus.—Ber: Alarilla, Guadalajara.

Sarcocapnos crassifolia.—DC. (Hierba de la Lucia) Baides.

Crusulaceas.—Sedum acre.—L. (Uvas de gato): Baides: Contra la epilepsia resolutive.

Sedum dasyphyllum.—L. Baides.

Sedum album.—L. (Siempreviva menor): Baides: Astringente y refrescante.

Sedum hirsutum.—All. Baides.

Umbilicus pendulus.—DC. (Ombligo de Venus): Sigüenza.

Rutaceas.—Ruta montana.—Clus. (Ruda de monte) Alarilla, Sigüenza. Sustituye a la ruda común.

Papilionaceas.—Genista Scorpius.—DC. (Aliaga, Ulaga): Baides, Guadalajara, (Sotillo) Alarilla, Humanes.

Retama sphaerocarpa.—B. (Retama común) De Humanes a Yunqueira.

Erinacea pungens.—B. (Erizo): Sigüenza.

Ononis procturreus.—Wallr (Gatuma, Deltieve-buey): Humanes, Yunqueira. La raiz es aperitiva.

Authyllis Vulneraria.—L. Baides: Resolutive en cataplasmas.

Onobrychis eriophora.—Derv. Guadalajara (Sotillo) Alarilla.

Ornithopus compressus.—L. Guadalajara (Sotillo) Baides.

Coronilla minima.—L: Baides.

Arthrolobium scorioides.—DC. (Alacraneira) Guadalajara (Sotillo); Yunqueira, Humanes.

Trifolium prateme.—L. (Trébol): Muy común.

Medicago sativa.—L. (Mielga) Muy común.

Lotus corniculatus.—L: Guadalajara.

Doryonicum suffruticosum.—Vill: Baides.

Psoralea bituminosa.—L. (Hierba cabruna: Trébol hediondo) Baides.

Vicia sativa.—L. (Alverja). Humanes, Guadalajara.

Vicia lutea.—L. (Alverjón). Humanes, Guadalajara.

Vicia craca.—L. Yunqueira, Guadalajara.

Leus esculenta.—Moenc. (Lenteja); Sigüenza.

Labhyrus setifolius.—L; Guadalajara.

Aceraceas.—Acer de Monspessulanum.—L. (Arce de Montpellier) Baides.

Oxalidaceas.—Oxalis corniculata: Muy común, Refrescante.

Linaceas.—Linum suffruticosum.—L. (Lino blanco): Alarilla, Guadalajara, (Sotillo).

Linum Narbonense.—L. (Lino bravo): Alarilla, Guadalajara, (Sotillo).

Geramaceas.—Geranium Robertianum.—L. (Hierba de San Roberto) De Sigüenza á Baides: Astringente y vulneraria.

Geranium mole.—L. Alarilla, Humanes, Guadalajara.

Geranium dissectum.—L. Baides.

Grodium cicutarium.—L'Herit (Alfileres), Guadalajara.

Grodium Ciconium.—Willd (Relojos). Guadalajara.

Carioplacaeas.—Spergularia vubra.—P. (Arenaria roja): Guadalajara; Contra las afecciones de la vejiga.

Stellaria media.—Vill(Pamplina) Sigüenza.

J. MAs Y GUINDAL.

TIRO NACIONAL DE PASTRANA

La Junta directiva de la Representación de Pastrana de Tiro Nacional, no perdona medio alguno para mantener y fomentar el entusiasmo con que se inauguró la Sociedad mediante el brillante concurso de que dimos cuenta detallada en números anteriores, y al efecto el domingo último celebró sus primeros ejercicios prácticos con un certamen de tiro al blanco compuesto de tres series con fusil Maüser reglamentario á distancia de 400 metros; en la 1.ª tiraron gratis todos los señores socios; en la 2.ª gratis también los diez primeros tiradores de la primera y de pago los demás asociados y en la 3.ª los cuatro mejores tiradores de la segunda y mediante pago de las municiones los diez antes citados.

En tan brillantes ejercicios se confirmó una vez más el adelanto que se observa entre los señores socios en el manejo de las armas, pues se hicieron muchos y magníficos blancos, distinguiéndose el socio Sr. Arranz que hizo blanco en las tres series del certamen alcanzando el derecho de tirar gratis en todas ellas y fué tal la destreza de los tiradores que sobró con

esceso número para la selección que se proponía la Junta, resultando en definitiva con los números uno y dos los Sres. Lázaro y Andrés.

Aunque no se había señalado objeto alguno para premio en dicho certamen, un momento antes de comenzarse los ejercicios, el socio Sr. Bobadilla, dando una prueba más de su entusiasmo por la Institución presentó un precioso cuchillo de monte que ofreció como premio para el primer tirador que lo fué aclamado como campeón de la tarde el teniente de la reserva D. Miguel Lázaro, á quien se adjudicó dicha arma, terminándose tan simpática fiesta con la reunión de los señores socios en el kiosco del campo de tiro donde fueron muy felicitados todos los tiradores y especialmente los Sres. Lázaro y Andrés, que como he dicho ocuparon los dos primeros puestos en el certamen; y después de significar todos al Sr. Bobadilla el más sincero reconocimiento por su generosidad se sirvió un refresco y comenzó el desfile, que fué como siempre brillante, reinando la mayor animación y orden, quedando todos con el deseo de que cuanto antes se repita tan ameno é instructivo recreo.

OBRAS PÚBLICAS

Por el Ministerio de Agricultura se ha autorizado á D. Angel Ayuso, para atravesar con cables aéreos, conductores de energía eléctrica, la carretera de segundo orden de Albaladejito á Guadalajara y travesía de Orche.

El sábado fué notificada la resolución al interesado é inmediatamente han comenzado los trabajos del cruce y dentro de breves días los vecinos de Orche podrán disfrutar de una mejora tan importante para la localidad como la luz eléctrica.

Que sea enhorabuena

En breve se verificará el pago de las expropiaciones realizadas en los términos municipales de Budia y Olmeda de Cobeta, pues los respectivos expedientes han sido remitidos á la superioridad para dicho fin.

MADRILEÑERÍAS

¡Gracias á Dios que han terminado las elecciones!

La prensa de gran circulación ha venido dedicando á este asunto sus mejores planas y ya teníamos la cabeza hecha un bombo con tanto apellido y tantas noticias referentes á las luchas, pucherazos, coacciones, trompadas y fallecimientos más ó menos naturales.

Cada vez que se verifican elecciones en España, hay que echarse á temblar.

A estas horas muchas viudas lloran la muerte de sus esposos, víctimas del furor electoral, y no pocas madres gimen á la cabecera de la cama de sus hijos, preguntándoles cariñosamente:

—¿Te duele mucho?

—¡Ya lo creo! ¡Me cachis!...

—¿Pero cómo pasó la cosa?

—Pues yo estaba junto á la urna con el garrote pa evitar que votasen los enemigos de D. Alfonso y en esto llegó el señor Pedro con unos cuantos electores deposición y entonces yo fui y le dije, digo:—«Aquí no vota ni Cristo padre», lo cual que él me dijo, dice: «Quítate del medio si no quisés que te reviente». Yo levanté el palo pa amenazarle, y el Chepa, que venía detrás, ¡pum! me soltó un garrotazo en metá de la cabeza.

—¿Bueno, pero tú por qué te has metido á defender á D. Alfonso?

—Me he metido por las cuatro pesetas que me prometió.

—¿Y te las ha dao?

—Dice que me las mandará de Madri en cuanto las tenga.

—¿Y no sabes, endino, que vamos á gastar más en botica?

—¿Y no sabe usted, madre, que el hombre se debe sacrificar por las ideas?

El caso es que por provincias hay varias cabezas rotas á consecuencia de la «libre emisión del sufragio» pero el gobierno ha dado pruebas inequívocas de su imparcialidad y su amor á los derechos del hombre.

En Madrid, á Dios gracias, no ha habido descalabraduras, porque en rigor de verdad, no han sido necesarias. Aquí arreglamos las cosas de otro modo. Los electores no se molestan en ir á votar, y al ver esto, dicen los presidentes de las mesas:

—¿No queréis acudir á los comicios? Bueno, pues ya acudiréis—y depositan en la urna un puñado de candidaturas.

A mí me dijo al día siguiente de las elecciones un sujeto que formó parte de la mesa:

—Ya he visto el nombre de usted entre los votantes.

—¿Si no he votado!

—¿Que nó? ¡Vaya si ha votado usted! ¡Y nada menos que la candidatura ministerial!

¡Como que es usted íntimo de Muniesa y de Rivera!

—¿Si no los conozco!...

—Pues, nada; usted les ha votado con muchísimo gusto.

—¿Yo?

—Usted precisamente no habrá sido, pero estuvo en el colegio un sujeto con alpargatas y boina que antes había votado diciendo ser Don Ramón de Campoamor; después volvió á presentarse y dijo que era Martínez Campos: á los pocos minutos se presentó de nuevo y volvió á votar en nombre de usted, y por último, entró otra vez muy decidido diciendo que era el obispo de Madrid.

—¿Me deja usted admirado!

—Pues no se admire usted, porque otras cosas más grandes se han visto.

—¿Pero no decían que D. Segismundo deseaba que las elecciones fuesen una verdad inconcusa?

—Sí, señor, y han sido completamente inconcusas desde el momento en que triunfaron los ministeriales. ¿Le parecen á usted poco inconcusas?

L. T.

LA FIESTA DE SAN FERNANDO

Ultimanse los preparativos para la celebración del Patrono del Cuerpo de Ingenieros y es de creer, dado el entusiasmo que existe que pasado mañana estará animadísima nuestra población merced á las iniciativas de los Ingenieros militares.

La misa

Aún no están acordados los detalles de la función religiosa, pues si el tiempo favorece, probablemente se celebrará una gran misa de campaña.

El banquete

Este será espléndido servido por la casa Fornos de Madrid y se verificará en el gran salón de dibujo, que al efecto se está decorando artísticamente con trofeos propios del Cuerpo de Ingenieros.

La becerrada

Dará principio á las cinco de la tarde.

El programa que es ingeniosísimo, será repartido á los invitados esta misma noche, juntamente con los billetes, que serán de carácter personalísimo.

Tenemos la satisfacción de ofrecer á nuestros lectores las primicias de dicho programa, redactado en la siguiente forma:

«MENÚ

El día 30 de Mayo se verificará (con permiso de Neptuno.) en nuestro circo taurino una

GRAN CORRIDA DE TOROS

en la que serán capeadas, banderilleadas y linchadas dos FIERAS de 19 hierbas y pico, por dos acreditados siniestros y sus respectivas cuadrillas.

El primer monstruo será detenido en su vertiginosa carrera por la hipnótica mirada del serenísimo é inmutable caballero POLANCO, único rival de

DON TANCREDO

Las puertas se abrirán.

La corrida empezará á las 17 (cinco tarde)

No se reparten esquelas.»

Los dos becerros serán estoqueados por los jóvenes Sres. Molinello y Franco, habiéndose inscripto, además, como peones de brega y banderilleros los Sres. Santos, Zaragüeta, Alberca, Pedrell y algunos otros cuyos nombres no hemos podido adquirir.

Serán alguaciles los Sres. Dávila y Jimenez Millán.

No habrá distinción ni preferencia alguna entre las localidades de la plaza.

La carne de los dos becerros será mandada á los asilos y Hospitales.

Hasta el momento de cerrar esta edición, no se conocen los nombres de todas las presidentas, por esta causa nos abstenemos de publicarlos.

El baile

Dará comienzo á las diez de la noche y se verificará en los amplios salones de retratos, colocándose en el octogonal la banda de música que vendrá de Alcalá de Henares.

El lunch, servido igualmente que el banquete, por la casa Fornos, se dará en el salón de dibujo.

El baile será, sin duda alguna, la nota más brillante de todos los festejos.

Las señoras asistirán en traje de sociedad y los caballeros de frac ó uniforme.

Los preparativos

Para organizar los festejos se han designado diferentes comisiones, presidiendo, la de la parte religiosa el Capitan Sr. Calvo, la del banquete, el Capitan Sr. Borlado, la del baile el Capitan Sr. Giménez y la de la becerrada el primer teniente Sr. Calvo, quienes en unión de Jefes, oficiales y alumnos trabajan sin descanso, procurando el mayor esplendor de la fiesta, siendo de admirar el entusiasmo con que todos contribuyen unánimemente á la realización del fin propuesto, hasta el punto de que ninguno ha querido aceptar el papel de invitado, adjudicándose desde luego el de cooperador decidido en la obra común.

Desde Alcalá

A última hora recibimos noticias de la vecina ciudad de Alcalá de Henares, diciéndonos que entre aquella guarnición reina gran entusiasmo por venir á la fiesta de San Fernando.

Vendrán seguramente todos los jefes y oficiales francos de servicio al banquete y baile de la Academia.

También vendrá una música, compuesta de los mejores números de cada una de las tres bandas militares que existen en Alcalá y en nombre de aquél Gobernador militar, asistirá el Coronel Sr. Chacón, que manda la brigada de cazadores.

Son esperadas también no pocas encantadoras señoritas complutenses, que han sido cortesmente invitadas por la Academia de Ingenieros.

INFORMACIÓN

Queja atendible

Como conocemos de antemano el celo y actividad que desplega el Administrador de Correos de esta capital Sr. Velasco, tan pronto como llega á sus oídos una queja, siendo severísimo con los que perturban la normalidad en la marcha de la correspondencia pública, nos permitimos formular una que alcanza á los peatones de Labros y Castilnuevo, donde LA REGIÓN, no llega á manos de nuestros suscriptores y bien sabe Dios que no es por falta de nuestra buena voluntad.

Nuestro particular y querido amigo D. Luis Ramírez y Serrano, ha obtenido en Madrid y despues de brillantes ejercicios el título de Procurador de los Tribunales de Justicia,

Al felicitarle por su triunfo lo hacemos nuestro pues nada hay más grato que ver á los hijos de la provincia luchando en público concurso y vencer con las armas del propio mérito.

El procurador de los Tribunales de Madrid D. Gregorio Moreno y Rodrigo, hijo de esta provincia, y que goza en ella de justas simpatías ha trasladado su despacho á la calle de Santa Isabel, núm. 31, principal.

El día 30 de este mes el Secretario del Ayuntamiento de esta capital, los de las cabezas de partido y pueblos que tengan más de 4 000 habitantes, formarán un extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento y Junta municipal que, una vez aprobado por la Corporación, remitirán al Gobernador para su inserción en el *Boletín oficial*.

El domingo en la Academia de Jurisprudencia y Legislación, fueron elegidos Secretarios, general D. Federico López González y de actos D. José Bravo y Loyena.

A los dos queridos amigos, nuestra enhorabuena.

Ingenieros

Destinos.—El segundo teniente (E. R.) don Simeón Hernández Santos, al séptimo depósito de reserva.

Sueldos.—A la instancia promovida por el alumno de la Academia del cuerpo D. José Cabellos y Diaz de la Guardia, se le conceden los beneficios que la legislación vigente otorga á los huérfanos de militar muerto en campaña ó de sus resultas, durante su permanencia en las Academias militares, y en su consecuencia, se le concede á dicho Alumno la pensión de dos pesetas desde 11 de Agosto de 1900.

Cruces.—La de San Hermenegildo al comandante D. Joaquín Canals Castellarnau.

A los capitanes: D. José Portillo Bruzón y D. Alfonso Rodríguez Rodríguez.

La novillada del Corpus

Promete estar concurridísima, pues los programas repartidos ofrecen la novedad de presentarse en esta población un émulo de D. Tancredo, el valiente sugestionador Francisco Barrachina (*Valenciano*).

Tomarán parte además en dicha fiesta los aplaudidos novilleros Francisco Bernal (*Bernatillo*) y Germán Sánchez (*Serenito*), con sus correspondientes cuadrillas.

Serán lidiados y muertos cuatro novillos y se soltarán dos vacas bravas para los aficionados que gusten bajar á capearlas.

Errata

Al corregir las pruebas de «Notas provinciales» del último número, se padeció un error. Se cambió involuntariamente la palabra *mejor* por la de *vez* que seguramente sería sustituida incontinenti por nuestros habituales lectores, á los que de la errata damos fé.

Terminado el plazo señalado por la instrucción de 26 de Abril de 1900 para recaudar á domicilio las cuotas por territorial, industrial y carruajes de lujo, se hace saber á los interesados que no las hayan hecho efectivas, que durante los últimos días de este mes pueden abonarlas en la oficina de los recaudadores, donde estarán los recibos á su disposición. Desde el 1.º de Junio próximo se harán efectivas por la vía de apremio.

La enfermedad que sufría la niña Pilar Vallejo, hija de nuestro estimable convecino don Jerónimo, tuvo un fatal desenlace la noche del sábado último.

Por pérdida tan sensible, enviamos á los padres de ese ángel nuestro pésame sentido.

Anúnciase que para inaugurar el nuevo local del Ateneo Obrero, el día del *Corpus* celebrará dicha sociedad una velada, en la que tomará parte el reorganizado *orfeón Alcarreño*.

Dicha velada terminará con un baile en el salón principal.

Una Comisión de la Junta sindical de los gremios de Madrid, ha visitado al ministro de Hacienda para pedirle que el plazo para el pago voluntario de la contribución expire, como ocurría antes, el día 10 del último mes de cada trimestre, en vez del último día del segundo mes, como ahora ocurre.

El señor Urzaiz prometió estudiar el asunto. Entendemos que espirando el plazo de este trimestre el próximo jueves, más que promesas de estudio, correspondió una resolución afirmativa ó negativa.

La distinguida esposa del Capitán de Administración nuestro amigo D. Baldomero Martínez, ha dado á luz felizmente una hermosa niña por lo cual les felicitamos.

Esta mañana salió de esta capital, con dirección á Melilla, donde ha sido destinado, el segundo teniente de Infantería, nuestro amigo D. Arturo Fernández de Arellano.

Mañana sale para San Sebastian, donde ha sido destinado, nuestro respetado amigo el Coronel de Ingenieros, D. Carlos Reyes, habiéndose hecho cargo de la Presidencia del Tiro Nacional el Comandante del mismo Cuerpo, también amigo nuestro, D. Enrique Valenzuela.

A más del sinnúmero de lámparas incandescentes que hay instaladas en la Academia de Ingenieros y que ascenderán á unas 300, el día de San Fernando y con motivo de dicha festividad, lucirán cuatro potentes arcos voltaicos.

Ha sido definitivamente aprobado el proyecto de reforma de la alineación á que han de sujetarse los edificios situados en la calle de Santa Clara á su entrada por la de Mayor Baja.

Arriendo de Consumos

El sábado verificóse en la Delegación de Hacienda de esta provincia y en la de Madrid, la subasta para el arriendo de consumos de esta ciudad por espacio de cinco años, á contar desde 1.º de Junio próximo.

En esta Delegación presentáronse dos proposiciones, una de D. Santiago Gil, ofreciendo una cuota para el Tesoro de 116.000 pesetas y otra de D. Juan Cornejo, haciendo subir la subasta á 120.000, adjudicándosele provisionalmente á dicho señor, en tanto se conocía el resultado de la celebrada en Madrid.

Como quiera que en ésta se presentó un pliego, ofreciendo una cuota de 123.300 pesetas, los consumos de esta ciudad fueron adjudicados definitivamente á D. Domingo Borrero, autor de la mencionada proposición.

Con cuota, recargo municipal y diez por ciento, los consumos de esta población ascenderán á la respetable suma de 254.000 pesetas. Preparan los consumidores las costillas.

Ha sido ascendido á sargento, el cabo de la Guardia civil D. Pedro Arenas y Galán, que prestaba sus servicios en la comandancia de Jaén, y destinado á la 8.ª compañía de la de ésta provincia, para cubrir la vacante de sargento que en la misma existía.

Los guardias segundos, Agustín López García y Bernardo Escribano, que servían respectivamente en la comandancia de Guadalajara y Navarra, han sido destinados, el primero á Madrid, y el segundo á la 7.ª compañía de esta comandancia.

Ha cesado en el cargo de Profesora provisional de la Escuela Normal de Maestras de esta población, la Srta. D.ª María Luisa Arribas.

Hoy ha cobrado la cantidad de 228'42 pesetas el Habilitado de los Maestros del partido de Atienza D. Julio Izquierdo, para pago de subvenciones á escuelas incompletas.

Ha sido destinado al Regimiento de Reserva de Tenez, nuestro respetado amigo D. José Lecea, coronel excedente.

Flores y Abejas

La redacción de nuestro querido colega local nos encarga hagamos público que en la imposibilidad de poder terminar los grabados todos los grabados que habían de ilustrar el número extraordinario que se anunció para el día San Fernando, propónese dar á luz dichos trabajos en el número del domingo próximo, aumentando las páginas é insertando una interesante descripción de la expedición de los Ingenieros militares al Campamento de Carabanchel.

La acreditada y distinguida Cirujana Comadrona D.ª Joaquina Pascued, esposa del muy conocido Ortopédico Sr. Aznar, visitará esta capital tres ó cuatro días á contar desde el dos del próximo mes, como lo hizo el año anterior; pues las simpatías que alcanzó en aquella época, le obligan á personarse de nuevo.

Como entonces, se hospedará en la acreditada casa de Vallejo, Dávalos 10, principal, izquierda, y su consulta á disposición del público, será de 10 á 12 y de 3 á 4. Para la ortopedia, curas uterinas, masaje y demás enfermedades que comprenden sus dos títulos académicos, posee los medios más apropiados.

Se tiene por seguro que para antes de abrirse las nuevas Cortes, será cosa hecha la organización de la carrera de secretarios municipales.

Hállase vacante la Secretaría del Ayuntamiento de Miedes, con el sueldo anual de 750 pesetas.

Dicha plaza puede solicitarse en término de quince días.

El Ayuntamiento de Tendilla anuncia en el *Boletín oficial* correspondiente al día 23 del actual, la tercera subasta para la conducción de aguas potables á aquella localidad, y construcción de una fuente-abrevadero.

En la Diputación provincial se han recibido casi todas las actas de compromisarios que han de tomar parte en la elección de Senadores.

¿Sabe la Junta provincial de Instrucción pública el estado de abandono en que se encuentra el edificio de la Escuela mixta de la Isabela, en lo que respecta á su pavimento y fachada?

Del celo de la referida Junta y del Alcalde de Sacedón, esperamos adopten medidas que estimamos de suma necesidad en pró de la comodidad de los niños que concurren á aquel local, en el que existen baches de tal consideración que podrían ocasionar accidentes desagradables.

Las bellas señoritas Modesta y Amparo Ríofrío se han hecho cargo del comercio de bisutería y quincalla, establecido en la Plaza Mayor de esta ciudad, y que hasta hace unos días ha estado á cargo del Sr. Vicenti.

A tan estimables amigas descámóles realicen muchas ventas.

El joven D. Florián Ruiz Cuevas, hijo del conocido Procurador de esta localidad Sr. Ruiz del Campo, ha obtenido brillantes notas en los exámenes últimamente verificados en la Facultad de Farmacia.

Nuestra enhorabuena más cumplida.

Sucesos'

HOMICIDIO

En la tarde del 25 del actual, entablaron disputa los vecinos de Sacedón, Gregorio Grediaga Alocén y Francisco López Agreda, y pasando de los dichos á los hechos, el primero por disparo de arma de fuego produjo al Francisco una lesión que le ocasionó la muerte á los pocos instantes de ser agredido.

Incontinenti se presentó el Juzgado á practicar las primeras diligencias estando convicto y confeso el agresor.

Parece ser que en la refriega intervinieron otras personas, pues el vecino José Notario, resultó con lesiones leves de arma blanca y por orden del Juzgado fué detenido también Apolinar Grediaga.

Asesinato en Almadrones

Según comunica el Alcalde de Almadrones, á las ocho y media de la mañana del día 27, fué muerto alevosamente Justo del Barrio, por Mauricio Blanco, que convicto y confeso se halla á disposición de la Autoridad judicial.

Motin en Valdeconcha

Parece ser que en el pueblo de Valdeconcha, los labradores todos aperecidos de que no eran atendidas sus constantes quejas contra el continuo abuso de los ganaderos, trataron el día 26 de llamar la atención de la Autoridad provincial por medio de pública manifestación.

Alarmadas las Autoridades locales requirieron el auxilio de la Guardia civil y personado un Capitán con dos parejas de la benemérita, en previsión de cualquier alteración del orden, la manifestación no se llevó á cabo, estando el pueblo tranquilo.

Herido por el rayo

En la tarde de ayer fué herido por un rayo en las inmediaciones del pueblo de Trijueque, el vecino Felipe Vegas Huetos, ocasionándole lesiones graves en la cabeza y tronco según parte facultativo del médico de la localidad.

Hoy se ha denunciado por un dependiente del Resguardo de Consumos á los vecinos de esta ciudad Eugenio Cuadrado y Teodoro Salvador, por haber tratado de introducir á las seis de la tarde de ayer una perdiz muerta, estando prohibida la circulación de caza por estar en tiempo de veda.

VIDA POLÍTICA

Tras la tempestad la calma. Ni una sola noticia política de interés. Aún no se ha ultimado la candidatura de Senadores.

Se consideran seguros para formar la candidatura, los Sres. Ruilópez y Ranero.

Posible es que figure también en ella D. Nicolás Cuesta.

¡Ojalá no se cumpla aquéllo de que «De fuera vendrá quien de casa nos echará»!

Nota Gómica

¡YA ESCAMPA!

(DIÁLOGO EN EL ALAMÍN)

—Oye Nemesia, ¿has oído lo que decía en la plaza esta mañana D. Pablo, el de la piel y el paraguas, el capote y el bastón...?

—¡Pero chica! ¿Cuándo acabas de citar prendas?

—Pues hija esas lleva, y aun la espada, me la has dejado, aquí dentro, con cortarme la palabra.

—Bueno: ¿pero y qué decía?

—Pus que *antiyer* la subasta fué de consumos, y que hubo un pliego, ó carta cerrada, en que un señor de Madrid, por *administrarlos* daba cinco mil duros más, que ahora dan, esos de gorra y chapa, que hasta te miran si es caso los pliegues de las enaguas.

—¿Y que hicieron, lo *acetaron*?

—Pus claro que sí, ¡só mandría!

—*pá* chasco que al pobre hombre le hubieran *dao* dos patadas.

—Bueno: ¿pero y eso qué?

—¿Que el qué...? *Rediós*, ahí es nada, que en *cuantico* ellos se encarguen de *vejillar*, ni una rata pasa sin pagar, y aunque te *construyas* una falda, con trampa y todo, te cojen y ni San Roque te salva.

—¡Anda, Dios! ¿Y nos quejábamos de D. Ripoll...? ¡Pues ya escampa!

CURRO VARGAS.

REGISTRO CIVIL

Desde el día 24 al 28 de Mayo se han inscrito los siguientes:

NACIMIENTOS

Alfonso del Buey Duque de Heredia, Amparo, 22; Francisca Pastor Calvo, Albarfáñez, 8;

Ramón Cabellos Orozco, Fuerte de San Francisco, María Casanovas García, Albarfáñez, 21; Eleuterio Arroyo Ibáñez, San Juan de Dios, 43; María Martínez Sanchez Albornoz, P. de Fernández Iparraguirre.

DEFUNCIONES

Feliciana Pérez Barrio, domiciliada en Albarfáñez 11, de 71 años, casada, á consecuencia de inflamación gastro intestinal; Eduardo Calixto Fortunato, domiciliado en la Inclusa, de 9 años, á consecuencia de pneumonia morvillosa; Pilar Vallejo Suárez, domiciliada en Alfonso López de Haro, núm. 4, de 10 años, á consecuencia de bronquitis; Isidra López cuadrado, domiciliada en Arrabal del Agua, número 17, de un año, á consecuencia de sarampión; Bonifacia Arranz García, domiciliada en el Hospital Civil, de 10 años, á consecuencia de anemia; María Fuentes Sanchez, domiciliada en el Tejar de las Cruces, de 15 meses, á consecuencia de accidentes.

ÚLTIMA HORA

POR TELEGRAFO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Madrid 28—12-30.

Nombramientos

Se ha conferido al Coronel de Ingenieros D. José Fuentes el cargo de Comandante exento de Ingenieros en Ceuta y al de igual clase D. Eusebio Lázaro, la jefatura del Depósito General Topográfico.

El Coronel D. Francisco Roldán ha sido trasladado á la Comandancia principal del distrito de Aragón desde la de Galicia, sustituyéndolo en igual cargo el Coronel don Honorato Saleta.

Proyecto aprobado

Con ligeras modificaciones ha sido aprobado el ante-proyecto de creación de una escuela práctica en Guadalajara, afecta á la Compañía de Aerostación.

Felicitación

Se ha significado al capitán de ingenieros D. Francisco Rojas, autor del proyecto referido y memoria que le acompaña el agrado con que se ha visto su celo y laboriosidad, acordando se publique la memoria en el *Memorial de Ingenieros*.

Capellanes castrenses

Se ha publicado el escalafon reformado de este cuerpo quedando en situación de excedente afecto á la primera Región el capellan de la Academia de Ingenieros don Alvaro García.

El capellán D. José Matilla continuará prestando sus servicios en ese hospital Militar. —*Ese*.

MERCADOS

Ni en Valladolid ni en Barcelona han sufrido alteración los precios de trigos.

El mercado de esta capital ha resultado animadísimo, habiéndose realizado gran número de transacciones.

PRECIOS

Trigo, 42 y 43 reales fanega.
Cebada, 24 y 25 id. id.
Avena, 17 y 18 id. id.
Patatas, 4 y medio y 6 reales.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santoral.—Martes, 28, San Emilio y San Félix.

Miércoles, 29, San Alejandro, San Crispulo y San Restituto.

Jueves, 30, San Anastasio y San Fernando.

Cultos: El jueves, en la iglesia del Hospital civil, solemne misa en honor de San Fernando, costeada por el Cuerpo de Ingenieros militares.

COCINA DE LA REGIÓN

Macedonia con arroz

En una cazuela con aceite se rehoga una docena de espárragos, media de cebolletas, una zanahoria regular, un ramito de perejil, un manojo de espinacas y media lechuga, todo bien picado y sazonado.

Cuando vaya dicho contenido á tomar color se le agregará veinte gramos de puré de tomate, dos cortadillos de vino blanco y otros tres de agua.

A los quince minutos de cocción se le incorpora el arroz necesario y que admita, porque el plato ha de quedar sin caldo, pero no seco, y entonces se coloca la cazuela en el horno hasta que el arroz esté en su punto.

La Región

PERIÓDICO BISEMANAL

Se publica los martes y viernes

DIRECTOR

José María Solano

ADMINISTRADOR

Hilario Sopena

OFICINAS: SAN MIGUEL, 8, BAJO

Telegramas: REGIÓN

SUSCRIPCIONES

Guadalajara, mes, 0'50 pesetas.—Provincias, trimestre, 1'50.—Extranjero, trimestre, 3.

PAGOS ADELANTADOS

Número suelto 10 céntos.

TARIFA DE ANUNCIOS

EN CUARTA PLANA

ANUNCIOS

5 CENTIMOS DE PESETA

EL CENTIMETRO CUADRADO.

ESQUELAS DE DEFUNCION 10

ID.

ID.

EN TERCERA PLANA

ANUNCIOS

10 CENTIMOS DE PESETA

EL CENTIMETRO CUADRADO.

ESQUELAS DE DEFUNCION 15

ID.

ID.

COMUNICADOS

50 ID.

ID.

LINEA.

RECLAMOS

PRECIOS CONVENCIONALES.

Todos los inteligentes piden siempre los
VINOS DE JEREZ
Y COGNAC FINE CHAMPAGNE
DE LA ACREDITADA MARCA
PEDRO DOMEQ
Jerez de la Frontera
LOS PEDIDOS DIRECTOS A LA CASA

Establecimientos donde se expenden los Cognacs DOMEQ: Casino, Fonda de la Estación, Confitería La Madrileña y Ultramarinos de Pedro Sánchez, Francisco Fernández y Hermenegildo Cuesta.
Para notas de precios y demás detalles, diríjanse á su Representante en esta provincia: EL HERALDO, Mayor Alta, 37.—GUADALAJARA.

PIANOS de alquiler y afinaciones.
BARDALES, NÚM 11.

SE COLOCAN CAPITALAS únicamente en asuntos de verdadera garantía, á conciencia, y obteniéndose segura una buena renta. P. Fernández, Infantas, 32, en tresuelo derecha. De 10 á 1.

GRAN RELOGERIA
DE ALBERTO GONZÁLEZ
En este acreditado establecimiento se hace toda clase de composturas en todos sistemas de relojes por difíciles y complicadas que sean.
PRECIOS MUY ECONÓMICOS
Calle de San Lázaro, 26, Guadalajara

Venta de curtidos y cortes aparados
Los artículos de esta casa son los más baratos d Guadalajara y su provincia.
Venta en comisión y cuenta propia.
M. MARQUETA
MAYOR ALTA, 9,
GUADALAJARA

AMADEO CROS

BARCELONA

Casa fundada en el año 1810

FABRICA EN BADALONA

DE

PRODUCTOS QUIMICOS
para la Industria y Agricultura

Acidos, Nitratos, Pirolíñitos, Acetatos, Minios,
Alcohol Methílico, Preparados
de estaño, Sulfatos, Superfosfatos, etc., etc.

MATERIAS PRIMERAS PARA ABONOS

Carbonato de Potasa.	Fosfato de cal (hueso).
Cloruro " "	Id. id. (mineral).
Sulfato " "	Fosfatos precipitados.
Nitrato " "	Superfosfatos de cal de todas graduaciones.
" " Sosa.	Kainita.
Sulfato " "	Sulfato de cobre.
" " Hierro.	Escorias Thomas
" " Magnesia.	
" " Amoniaco.	

Representante en Guadalajara
D. RAFAEL PAJARES

GRAN ALMACÉN AL DETALL
DE
VICENTE MADRIGAL JUSTEL
Mayor Alta, 1, esquina á la Plaza Mayor

La tienda nueva como la denominan millares de alcarreñas, es la que más vende y más barato.
Su acreditado dueño se sirve de los grandes centros fabriles, por lo que compete en precios con los mayores almacenes de la Corte.
Única que en artículos de alta fantasía presenta un variado y extensísimo surtido en novedades, para señoras y caballeros.

VISITAR SUS ESCAPARATES
Mayor Alta, 1, esquina á la Plaza Mayor
GUADALAJARA

CALZADO DE BARCELONA
PAQUETERÍA Y QUINCALLA
DE
ANTONIO SAN BERNARDINO

Plaza de González Hierro, (antes San Gil)
FRENTE A LA IGLESIA

Novedades para todas las temporadas. Encargos á la medida.
Medias, calcetines, algodones, agujas de todas clases, hilos, crochet, sedas, torzales, carretes, é infinidad de artículos que abraza este ramo.

NO EQUIVOCARSE
Plaza, de González Hierro (antes San Gil), núm. 2
Guadalajara

IMPRESA, LIBRERÍA Y PAPELERÍA
DE SATURIO RAMÍREZ GARCÍA

En este nuevo establecimiento se hacen impresos de todas clases, y se expende papel, libros, incluso los de que es autor el Sr. Ramirez y el gran mapa de la provincia, objetos de escritorio, dibujo y menaje para escuelas, oficinas, etc., bien y económicamente, y otros muchos artículos.

MAYOR BAJA, 21, (Plazuela de San Andrés)

FÁBRICA DE PAN DE DIGES
45, JAUDENES, 45

Única casa en su clase, en esta capital, que fabrica su pan con *amasadora mecánica*.
Venta de pan francés, candeal y del país.
Leche pura de vacas á 0'25 pesetas el medio litro.

SE COMPRAN caballos de desecho é inútiles para el trabajo. Razón: Amparo, 7, Guadalajara.